
令和５年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和５年９月４日（月）午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
元木十四男 

議   員 

１．（仮称）大森山公園

クロスカントリーコ

ースについて 

１．施設の概要について 

２．管理・運営について 
市   長 

２．選挙の投票率向上

について 

１．投票率向上について 

（１）投票率向上に向けた取組の現状について 

（２）令和５年７月23日執行の東根市議会議員選挙

の投票率に対する見解と分析について 

２．今後の対策について 

（１）高齢者、交通弱者への対応策について 

（２）投票所の見直し、統廃合の予定について 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 

２ 
山本 和生 

議   員 

１．市内経済の活性化

について 

１．商工業に対する経済対策について 
地元商店街や商工業の活性化がなければ東根市

の発展に繋がらない。現在、各事業者はコロナで

受けた打撃からの回復とコロナ後の新たな対応策

について模索し、懸命に努力している。地元商工

業者に対する市の経済対策について伺う。 

市   長 

２．東根市北部地域の

防災について 

１．北部地域防災拠点の整備について 

明治37年７月31日、３日間の集中豪雨により

東根地区の津河川、日塔川、白水川が氾濫し、東根

本町地区に甚大な被害をもたらした。その後の治

水政策、ダム建設により北部地域では大規模な災

害は起きていないが、昨今の異常気象、令和２年

の白水川の越水等、心配な事案が相次ぎ、地域防

災への関心が高まっている。神町地区、西部地区

に続き、東根北部地域の防災拠点の整備について

伺う。 

市   長 

３．市民による地域づ

くりや賑わい創出活

動について 

１．今夏のひがしね祭は４年ぶりの子ども七夕提灯

パレードの復活などもあり大成功に終わったが、

市内各地域においても多種多様な地域づくりや賑

わい創出活動が行われている。それらの活動を支

援する「地域づくり活動推進交付金」の内容、目

的、成果について伺う。 

教 育 長 



３ 
深瀬 明理 

議   員 

１．本市の農業におけ

る現状と今後の展開

について 

１．持続可能な農業に向けた取組について 
（１）農業の事業承継や新規就農者の確保に向けた

樹園地の検討状況について 
（２）消費者志向に対応した「品種の振興」について 
２．本市の農業における人材確保の推進について 
（１）これからの東根市の農業を支える「アグリウ

ーマン」の現状について 
（２）幅広い人材を活用した労働力確保に向けた取

組について 

市   長 

４ 
植松  宏 

議   員 

１．マイナンバーカー

ドを巡るトラブル事

案について 

１．岸田政権の下でマイナンバーカードの取得を事

実上強制し、地方自治体や関係団体を巻き込んで

カード普及を急がせてきたことにより、コンビニ

交付サービスにおける住民票や戸籍証明等の誤交

付、マイナ保険証に別人の情報を紐づけた誤登録

など、トラブル事案は全国的に大きく広がり続け

ているが、以下の項目について伺う。 
（１）本市におけるトラブル事案の報告は。 

（２）政府は2024年秋に保険証を廃止する方針で進

めているが、本市の考えを伺う。 

市   長 

２．猛暑が農作物に与

える影響について 

１．地球温暖化は、すでに世界中の地域の自然と社

会に影響を及ぼしていることが明らかにされてき

ているが、我が国の農林水産業にも少なからず影

響が出ていると報じられている。特に今年の夏の

気温は、山形でも連日猛暑日を記録する等、農作

物への影響が懸念されるが、以下の項目について

伺う。 
（１）水稲の生育状況は。 

（２）水稲への水不足などの被害は出ているか。 

（３）水稲以外の農作物への影響は出ているか。 

（４）これらに対する対策は。 

市   長 

５ 
滝口 公一 

議   員 

１．行政ＤＸ（デジタル

変革）の推進につい

て 

１．第７次行財政改革推進プランの中間地点となっ

たが、行政ＤＸについて今後の見通しを伺う。 

（１）推進プランにおける行政ＤＸの取組状況につ 

いて 

（２）マイナンバーカードに関するトラブル等が、

本市の推進プランにおける行政ＤＸに及ぼす影

響について 

市   長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 
滝口 公一 

議   員 

２．児童生徒の運動部

活動等における熱中

症対策について 

１．気候変動による猛暑が続き、熱中症による児童

生徒の死亡事故が相次いだ。 
（１）７月28日に米沢市の女子中学生が亡くなった

事例を受けて、本市はどのような対応を行った

か。 

（２）夏場の運動や部活動に関する今後の課題につ

いて伺う。 

教 育 長 



令和５年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和５年９月５日（火）午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

６ 
福永 邦幸 

議   員 

１．児童・生徒の安心安

全の確保に向けた本

市の取組について 

１．子どもの安全確保は、安全安心な社会を形成する

礎であり、大人が果たすべき責務である。様々な場

面における児童・生徒の安心安全の確保に向けた

本市の取組状況について伺う。 

（１）登下校時の子どもの安全対策について、本市は

どう考え、対応しているかについて伺う。 

（２）学校内で子どもの熱中症対策について、どのよ

うに対応しているかについて伺う。 

教 育 長 

２．部活動の地域移行

に伴う支援策につい

て 

１．本市では、どのような支援を行っているか。 

  また、今後の課題について伺う。 
教 育 長 

７ 
東海林克彦 

議   員 

１．市周辺部の人口減

少対策について 

１．本市における保育料の負担を軽減するための支

援は、どのようになっているのか。 
２．保育施設等の利用決定する手順等は、どのように

行われているのか。 
３．空家を借り上げて、子育て支援住宅として提供し

てはどうか。 
４．次期市営住宅建て替え時に際し、東部地区を候補

としてはいかがか。 
５．地域おこし協力隊を東部地域など周辺部へ配置

してはどうか。 

市   長 


